

## Granada



El gerente de Súper Dani, Daniel Lozano, el rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, y el responsable de Hufrago, Francisco Huertas. MIGUEL RODRÍGUEZ

## Los Reyes preparan la cabalgata

El rector de la UGR, González Lodeiro, el responsable de Hufrago, Francisco Huertas, y el gerente de Súper Dani, Daniel Lozano, serán los representantes de Sus Majestades

R. Alcántara / GRANADA

Los Reyes Magos ya están listos para pasear por toda la ciudad el próximo 5 de enero. El alcalde de Granada, José Torres Hurtado, presentó ayer las novedades de la cabalgata de Sus Majestades del Oriente, que este año tendrá seis nuevas carrozas.

Melchor, Gaspar y Baltasar estrenarán además nuevos trajes, confeccionados por la empresa de mujeres granadinas *¡Qué te zurzan!* Cortejando a los Reyes irán este año varios monitores de la Facultad de Ciencias de la Educación de la UGR, que se encargarán del cuidado de los niños.

Los pequeños que esperen el paso del cortejo real recibirán más de 16.000 kilos de caramelos lanzados desde las carrozas, con los que tratarán de endulzar la noche más mágica del año, a la espera de que los Reyes dejen sus re-

### TESTIMONIOS

#### González Lodeiro

MELCHOR

**"Es un placer poder participar en una fiesta tan popular y hacer realidad las ilusiones de muchos niños durante ese día"**

galos en las casas de todos los niños granadinos.

La cabalgata de Granada, que es la más antigua de España, tendrá en esta ocasión 25 carrozas, de las que seis serán nuevas, las tres de los reyes y las tres de las reinas. Junto a sus Majestades, habrá más de 400 personas participando en la celebración. Entre los participantes habrá dos bandas musicales que este año se vestirán de beduinos, por primera vez, armonizados con el entorno.

#### Francisco Huertas

BALTASAR

**"Participar en la cabalgata era una gran ilusión para mí y espero que los niños disfruten de esta fiesta en la que son los protagonistas"**

En esta ocasión los elegidos para representar a la realeza en la ciudad han sido Daniel Lozano, empresario de Súper Dani, Francisco Lodeiro, rector de la Universidad de Granada, y Francisco Huertas, empresario de la construcción (Hufrago).

La comitiva real partirá el próximo 5 de enero a las 18:30 horas del centro cultural Gran Capitán y recorrerá las calles San Juan de Dios, Gran Vía de Colón, Reyes Católicos, Puerta Real, Acera del

#### Daniel Lozano

GASPAR

**"Para mí poder ayudar a los Reyes Magos este día era una gran ilusión y por eso tengo que agradecer esta oportunidad"**

Darro, Plaza del Humilladero, Carrera de la Virgen, Plaza de Bibataubín, Plaza del Campillo, Plaza de Mariana Pineda y Ángel Ganicvet, para terminar en la Plaza del Carmen sobre las 22:00 horas.

Los pequeños escriben ya sus cartas a los Reyes Magos, esperando que las reciban a tiempo. Después de todo un año tratando de hacer méritos lo niños desearán despertar la mañana del próximo 6 de enero rodeados de juguetes y no de carbón.

## IU presentará una enmienda para reformar las cuentas de 2009

La agrupación de izquierdas crítica que el presupuesto no afronte la crisis económica

R.A. / GRANADA

El grupo municipal de IU en el Ayuntamiento de Granada ha presentado una enmienda a la totalidad para los presupuestos de 2009 en la que solicita la retirada del mismo y la elaboración de uno nuevo.

Según explicó la portavoz de IU, Lola Ruiz Domenech, estos presupuestos "no afrontan la crisis económica". La edil criticó además que el equipo de Gobierno mantenga gastos como el de la televisión municipal, por valor de 1.600.000 euros, que podrían destinarse a partidas en zonas que necesitan de transformación social o para la atención domiciliaria.

En el mismo sentido el concejal de IU, Francisco Puentedura, calificó este presupuesto como "irreal" y reiteró que no ofrece propuestas a la situación de crisis económica que afecta a la ciudad. El edil del grupo de izquierdas señaló que el presupuesto es una imagen de "el fracaso de la política económica que el PP ha llevado en el Ayuntamiento en los últimos años".

Además Puentedura justificó la presentación de esta enmienda porque es "necesario" elaborar un nuevo presupuesto que recoja la participación de los ciudadanos para saber dónde destinar los recursos municipales y qué inversiones hay que primar para la creación de empleo en la ciudad.

Puentedura advirtió además de que hay partidas "infladas" del presupuesto, que sólo por los ingresos "irreales" previstos por multas de tráfico, Impuesto de Actividades Económicas, Plusvalía y Tasas por Obras producirá antes de que finalice el 2009 que falten "no menos de 25 millones de euros para cumplir sus compromisos".

## El PSOE exige en el mercado de San Agustín inversiones "inmediatas"

Los socialistas denuncian que la situación de los comerciantes sigue siendo "lamentable"

Redacción / GRANADA

El PSOE ha exigido al equipo de gobierno del PP la puesta en marcha "inmediata" del plan de dinamización del mercado de San

Agustín. La portavoz de los socialistas, Carmen García Raya, aprovechó la jornada prenavideña para hacer un recorrido por la citada instalación, junto al resto de ediles de su formación, a fin de comprobar si la situación de los comerciantes ha mejorado en los últimos meses.

Según detalló la concejal, el

estado del mercado, a pesar de las promesas del gobierno municipal "continúa siendo tan lamentable como hace unos meses, con una situación que cada día se hace más insostenible". La socialista aclaró que "si bien hoy los puestos estaban llenos con motivo de la Nochebuena, lo normal es que no sea así".



La portavoz socialista, Carmen García Raya, en el mercado de San Agustín. GH

# El fiscal descarta que los hongos causaran 7 muertes hospitalarias

El informe del Ministerio Público reconoce que los enfermos fallecieron como consecuencia del deterioro producido por sus enfermedades y los intensos tratamientos quimioterápicos

Agencias / GRANADA

La Fiscalía de Granada ha archivado la investigación penal que abrió a raíz de la muerte de siete pacientes del Hospital Virgen de las Nieves de Granada tras la detección de hongos en el Servicio de Hematología al considerar que estos no fueron determinantes en los fallecimientos.

Para acordar el archivo de la investigación, según consta en el decreto, el Ministerio Público se basa en un informe de la Real Academia de Medicina de Granada con dos partes: una relativa a un paciente, único del que no se ha incorporado su historia clínica, y

## CONCLUSIONES

La Fiscalía se basa en un informe de la Real Academia de Medicina de Granada

otra sobre los seis restantes. Respecto al paciente del que no se dispuso de historia clínica, se indica que fue sometido a varios tratamientos y sesiones de radioterapia que le condujeron "a un estado de inmunodeficiencia casi total" y que "fue tratado con las pautas indicadas, por lo que no se aprecia actuaciones en contra de la 'lex artis', en ninguno de los facultativos".

En definitiva, añade que, pese a las "precauciones" tomadas, la actuación de acuerdo con el protocolo y las medidas de precaución "correctas", se produjo "una contaminación por hongos (...) oportunistas, que en condiciones

## El Defensor del Paciente estudia qué vías seguir

La asociación El Defensor del Paciente estudia ahora las vías judiciales a emprender tras el archivo por parte de la Fiscalía Provincial de Granada de la investigación sobre la posible muerte por hongos de varios pacientes entre febrero y marzo pasados en el Virgen de las Nieves. Considera que el informe en el que se ha basado el Ministerio Público para archivar el caso, de la Real Academia de Medicina de Granada, no justifica que se produjeran tantos fallecimientos en el mismo servicio de Hematología durante el mismo periodo de tiempo. Así, El Defensor del Paciente, que ya denunció las muertes por 'aspergillus', no considera válido el argumento de la Academia de Medicina de que no existió mala praxis en la atención a los pacientes.

de pacientes no inmunodeprimidos, no suele producir patología alguna".

Por otra parte, respecto a los otros seis enfermos, cuyas historias clínicas sí se aportaron, se concluye -según recoge el decreto fiscal de acuerdo con el informe de la Real Academia de Medicina- que se actuó en todos los casos "de acuerdo con los principios que deben inspirar una correcta actuación médica". Respecto a la relación entre la contaminación-infección de los fallecidos por

hongos oportunistas con las muertes, no creen que tuviera "influencia importante" en el desenlace. "Los enfermos murieron como consecuencia del deterioro producido por sus enfermedades de base, por sus intensos tratamientos quimioterápicos que producen inmunodepresión, algunos por fallo multiorgánico", indica la Real Academia, que concluye que los hongos fueron "sólo un factor componente y concurrente con poca repercusión en el resultado final".

Ante los resultados del informe, el fiscal considera que los hechos no pueden constituir delito alguno, aunque recuerda a la asociación El Defensor del Paciente, que puso en conocimiento de la Fiscalía varias muertes, que puede denunciar ante el órgano judicial competente.

De hecho, los servicios jurídicos de este colectivo estudian las vías judiciales que podrían adoptarse tras el archivo por parte de la Fiscalía en cada uno de los casos. Aunque la Asociación considera "evidente" que ante el informe de la Real Academia de Medicina el Ministerio Público no puede continuar su investigación penal, no está conforme con algunas de las conclusiones a las que se llega en el decreto.

En concreto, no entiende que se concluya sobre un paciente del que no cuentan con historial médico, ni que el argumento esencial para descargar la posible negligencia sea considerar que los enfermos tenían "predisposición" a infectarse, cuando -precisamente por eso- debían adoptarse las medidas adecuadas que evitaran las infecciones.



Los fallecimientos se produjeron entre los meses de febrero y marzo. GRANADA HOY

# La ampliación del Campus de la Salud y su conexión centrarán las actuaciones de 2009

El Patronato del Parque Tecnológico dio ayer cuenta de la situación del complejo

Efe / GRANADA

El proyecto de ampliación a medio plazo del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud de Granada, la ordenación y conexión del comple-

jo biosanitario y la recuperación de espacios libres centrarán las actuaciones del PTS de cara a 2009. El Patronato del PTS dio ayer cuenta de estos y otros asuntos en el transcurso de una reunión en la que también se informó de la situación actual del parque, que, con seis edificios terminados y cinco en construc-

ción, da ya cabida a 1.054 trabajadores, la mitad relacionados con actividades de I+D.

Una de las principales actuaciones el próximo año será avanzar en el proyecto de ampliación del PTS por los municipios de Ogijares y Armilla, para lo que a mediados de este año ya se encargó un estudio exhaustivo so-

bre las características de esos terrenos que el Parque Tecnológico prevé disponer durante el primer trimestre de 2009.

De forma paralela, el Patronato prevé empezar a trabajar en la ordenación de esa ampliación -prevista a medio plazo- y en la conexión del PTS con los nuevos terrenos, para lo que se aborda-

rán cuestiones como el Distribuidor Sur, la ordenación del tráfico en la zona y la recuperación de espacios libres. Por otra parte, se informó de la creación de una comisión para licitar las obras del centro de I+D+i en prevención de riesgos laborales, cuyas obras se pretenden iniciar en el primer semestre del próximo año.

El Patronato también ha abordado cuestiones como la decisión de trasladar, a los terrenos de la futura ampliación del PTS, la ubicación del hospital privado que pretendía levantar la compañía Adeslas en el Parque Tecnológico.